

## Una página luctuosa para nuestra Aviación

# Franco y sus compañeros han caído en pleno Océano, ignorándose aún su paradero

Hay gran expectación en Nueva York. Los pronósticos meteorológicos eran favorables. Las primeras noticias del accidente. El hidro es hallado sin tripulantes. Aparatos de aviación y destruyers salen en busca de los aviadores. Situación inquietante, pero no desesperada.

## Contrastes de la vida

La noticia de lo ocurrido a los gloriosos aviadores Franco, Galarza y Kutz de Alda ha causado en España penosísima impresión, pues en dicho vuelo, en que una vez más la pericia e intrepidez española iban a dar una nueva prueba ante el Mundo de que nuestra raza tiene el don del cielo de efectuar las grandes hazañas, nuestros corazones estaban pendientes del éxito del mismo y todos hacíamos votos porque la suerte acompañara a los bravos expedicionarios.

La fatigada en acecho ha interrumpido una página gloriosa y a estas horas no sabemos qué suerte es la que habrán corrido los que reusaron aque las proezas de Buenos Aires y Manila.

En el instante mismo que la Nación rinde a otros dos aviadores no menos gloriosos como Jiménez e Iglesias un homenaje de acendrado amor por su vuelo en el «Jesús del Gran Poder» a través de la América hispana, un desastoso accidente viene a turbar estos momentos de regocijo popular escribiendo una página triste en los anales de la aviación española.

¿Todavía no hay que desesperar, pues quizás Franco y sus acompañantes hayan sido recogidos por algún barco que los encontró en su ruta. Así fervientemente lo deseamos, pues consideramos como una gran desgracia el que hubiesen perecido los que tan alto supieron colocar el nombre de España, que hoy se encuentra en unos momentos de gran tribulación.

## Salida para Nueva York

Lisboa, 24.—Se ha recibido un radiograma no confirmado aún, según el cual Franco y sus compañeros, a las cinco de la tarde del sábado, emprendieron el vuelo con dirección a Horta (Azores) desde San Miguel, llegando poco después.

Cargaron dos mil litros de gasolina, reanudando inmediatamente el vuelo con dirección a Nueva York.

## Situación meteorológica

Nueva York, 24.— Los pronósticos meteorológicos en la zona del Atlántico comprendida entre Horta (Azores) y Nueva York son favorables. Sin embargo, caso de que los aviadores apiazaran su salida para después del domingo, encontrarían un núcleo tormentoso que actualmente cruza América de Norte con dirección a Halifax.

## El Dornier está perdido

Por teléfono (urgente) 10 mna. Madrid, 24.— A pesar de que las agencias extranjeras han facilitado a toda la Prensa detalles del hidro de Franco, oficialmente se sabe que el aparato no ha llegado a Azores. Han salido en su busca destruyers de Portugal y cuatro españoles, de Galicia. Igualmente han salido escuadrijas de hidros de Melilla y Los Alcázarés.

## A cien millas de las Azores es encontrado el aparato

Por teléfono (urgente) 3 tarde Madrid, 24.— Afirman que el vapor «Magallanes» ha recogido una radio del vapor inglés «Glenden» diciendo que a cien millas de las islas Azores, ha sido encontrado un hidro destruido y sin tripulantes. Una comisión de aviadores visitó al embajador de Inglaterra para rogarle que si en Gibraltar hay barcos portaaviones salgan para buscar a los aviadores. También se ha ordenado sal-

## Verdades como puños

La mujer tiene el valor de las piedras preciosas... Es decir, el valor que los hombres les atribuímos.

Cosme Giorgini Contu

—¡Me has engañado! ¡No me lo merecía!— dicen los hombres traicionados. Si fuésemos que engañarlos siempre que se lo merecen, no podríamos permanecer fieles un solo día de la vida.

Tatiana Paulova

Si pudiese interrogar a las estrellas, les preguntaría si les fastidiaban más los astrónomos o los poetas.

Pitigrilli

La opinión más generalizada es la de que el aparato debe ir flotando a la deriva, pues es difícil que Franco pierda el gobierno del hidro, el cual tiene buenos flotadores que le permitirían navegar muchas horas.

Los comentaristas desecharon la posibilidad de que Franco intentara dirigirse directamente a Nueva York.

## Envío de porta-aviones de auxilio

Madrid, 25.— El embajador de Inglaterra ha pedido a su Gobierno el envío de buques porta aviones a las Azores para proceder a la busca del Dornier.

De Gibraltar han salido dos de estos buques cumpliendo ordenes superiores.

## Perquisas infructuosas

Madrid, 25.— El consul de Horta comunica que se carece en absoluto de noticias sobre el paradero de Franco y sus compañeros de expedición.

A ade que las pesquisas realizadas han resultado infructuosas.

## Radiogramas a los ba c s

Madrid, 25.— Se han dirigido radiogramas a todos los barcos que siguen la ruta del Dornier núm. 16, para que indaguen su paradero.

## Se ha de oest oyers

El Ferrol, 25.— Ayer zarpó de este puerto con rumbo a las islas Azores una escuadrilla de destroyers, con objeto de proceder a la busca del Dornier.

## Un radio recibido en la Coruña

Madrid, 25.— Se dice que la estación de la Coruña ha captado un radio que comunica haberse encontrado los restos a 144 millas de las Azores, y que ha salido un buque portugués para remolcar los restos del aparato.

## La opinión del comandante Loma y de Pablo Rada

Madrid, 25.— El comandante Loma ha manifestado que tiene esperanzas en el hallazgo de Franco y sus compañeros.

Motiva tal esperanza el recordar que en otro vuelo de Franco, estuvo el aparato de éste perdido tres días en las costas de Marruecos.

Cree que el Dornier estará en las cercanías de las Azores.

Interrogado Pablo Rada, dijo que se encuentra desalentado, pero que confía en la serenidad y en la pericia de Franco, que habrá amarrado perfectamente y que debe estar navegando con rumbo a las costas.

El mecánico del «Plus Ultra» se ha ofrecido a salir en busca de los tripulantes del Dornier.

El único temor que tiene Rada es el de que se haya producido una explosión en el grupo de los motores.

## La confusión de los radiogramas

Madrid, 25.— Ayer tarde a la salida del Consejo el minis-

tro de Marina lamentó la confusión que se ha sufrido con los radiogramas recibidos, que ha hecho perder 36 horas en la busca del hidro.

Dió cuenta a los periodistas de las ordenes que se han transmitido al Ferrol para que salgan destruyers en busca de los aviadores.

Dichos destruyers marcharán en forma de abanico para una mejor investigación.

También dijo que por la noche saldrían de Cartagena cuatro submarinos.

Terminó diciendo que si es cierto que en aquellas aguas se ha hallado un avión, puede darse por perdidos a los tripulantes.

Al grupo que formaban el señor García Reyes y los reporteros, se aproximó al marqués de Estella, e interviniendo en la conversación dijo:

—Yo que soy optimista siempre, esta vez no lo soy.

La confusión seguramente se ha debido a que al lanzar el radio, el hidro equivocó las palabras «llegamos Horta» por «legamos Horta» y por ello se han perdido 36 horas que en este caso son terribles.

Si el mar está en calma, pueden tenerse esperanzas; en caso contrario, no.

Hizo el presidente un caluroso elogio de los aviadores, y añadió:

—Estas son desgracias que pasan en todas partes, y ahora le ha tocado a la aeronáutica española que tantas glorias ha conquistado.

## El rey se muestra esperanzado

Madrid, 25.— Por la tarde conferenció el marqués de Estella con el rey, el cual se encontraba esperanzado.

## El estado de ánimo de Estella

Madrid, 25.— Debido al excitado estado de ánimo en que se encuentra el marqués de Estella por la carencia de noticias del Dornier, no asistió anoche a la cena que había de celebrarse en su honor en casa de los condes de Esteban Collantes, ni a la fiesta del Palacete de la Moncloa.

## Lo que dice el cónsul español en Horta

Madrid, 25.— Las últimas noticias recibidas del Cónsul español en Horta dicen que no ha llegado ningún hidro a dicho punto.

## Portugal y los Estados Unidos coadyuvan a las pesquisas

Madrid, 25.— Se sabe que los Gobiernos de Portugal y de los Estados Unidos han ordenado a los barcos de dichas nacionalidades que sigan la ruta de las Azores, que investiguen el paradero del hidro español.

El Gobierno de España ha telegrafado a los representantes de dichos países su reconocimiento.

## Datos meteorológicos

Madrid, 25.— El servicio meteorológico comunica que en la travesía del Atlántico reinan vientos flojos y contrarios y alguna nubosidad.

(Continúa en cuarta plana)

## El cabaret de los mosquitos

Al rematar la bardiza que ahora tié la Lorieia en la esquiniquia del Parque, han puesto un café con mesas con tres barracas mu majas y en una toca la orqueta;

ande hay puesta una cortina que paice las pruchinelas, hay cuatro zagalas gordas descotás por la peche a con los brazos remangaos, que da mucho busto el verlas.

Tamien ha vino un zagal (sigun dicen, de Orihuela) que derije to el negocio de las zagalas aquellas, y tos apeitoaonaos subios en aquella mesa cantian cuplesses franchutes y rascan plios de cuerda.

Yo que jui a refrescar me arrejuni en una mesa y me asenié en una silla que paicia una abruzaera; hite tres parm. s siguias pa que un chambi me frujeran y dalle gusquito al cuerpo mientras tocaba la orqueta.

Cuando mas tranquilo estaba, allego de la Arbuera un batallón de mosquitos y aqui empezo la tri edia: se armo una de bofetás con tuiquios los de las mesas que aquello no era un café paicia la guerra Uropea, ¡maere mia que estropicio que armamos la noche aque me levanti desegui!

¡Me jui pa la caseta ande espachan la debia y jui y le dije al no Lema: si tú quies que acuda gente y quies ganar muchas perras, en tuiquios los velaores ties que poner mosquiteras.

Emilio el de los Muebles

LEA VD. EN 2.ª PLANA: EDITORIALES. — El asunto del día. — El derribo de la pescadería.

NOTAS OFICIOSAS TARJETA POSTAL (Poesía) por Pérez Capo.

Al márgen de los libros nuevos. Noticias y diversas informaciones. Los espectáculos de esta noche.

## LLANO DE BRUJAS DE SOCIEDAD

Ha terminado con notas de sobresaliente la carrera de Perito Mercantil, el culto maestro nacional don Ramón Espiuga Mur.

Le felicitamos muy efusivamente. BODA

Ayer tarde a las seis el reverendo cura párroco don Angel Sánchez, bendijo en el templo de Nuestra Señora de los Doores la unión de la simpática señorita Carmen Mora Pérez, hija de nuestro buen amigo José Mora con el joven Francisco Navarro Zapata, a los numerosos invitados que de la capital y de esta localidad asistieron al acto, se les obsequió esplendidamente.

Le deseamos sinceramente al nuevo matrimonio muchas felicidades.

Aunque repetidas veces nos hemos quejado del pésimo estado del camino que nos une a la Capital, no por ello hemos visto realizado nuestro justo y necesario anhelo, antes por el contrario cada día se hace más impositivo el traslado a la Capital a las personas que diariamente tienen que trasladarse a ella.

Muy encarecidamente rogamos a las autoridades tomen interés en reparar la citada vía de comunicación

CORRESPONSAL

## LA NUEVA ORGANIZACIÓN SEDERA NOMBRAMIENTO DE VOCALES DEL COMITÉ CENTRAL

Madrid, 24.— Por Real Orden de 20 de Junio actual, han sido nombrados vocales del Comité Central Sedero los señores don Federico Bernades y don Juan Velasco Espinosa, en representación del ministerio de la Economía Nacional.

Por el ministerio de Hacienda y Aranceles los señores Matanzas e inspector general de Agrónomos González Verdeja, y presidentes de las Cámaras Agrícolas de Murcia y Toledo y director general de Primera Enseñanza.

Esta tarde quedará constituido el Comité.

## Constitución del Comité Central

Madrid, 25.— Ayer tarde, bajo la presidencia del ministro del ramo se constituyó el Comité Central Sedero, en la forma siguiente:

Presidente, el ministro de la Economía Nacional; vicepresidente, el director general de Agricultura; vocales, el director de la Estación Superior de Sericultura de Murcia, el inspector del Cuerpo Agrónómico y director general de primera Enseñanza; vocales por el ministerio de Economía Nacional, don Juan Velasco Espinosa y don Federico Bernades; por el Arte Mayor de la Seda de Barcelona, el señor Borel; por el de Valencia, el señor Dueto; por la Cámara Agrícola de Murcia, el marqués de Rozalejo; por la de Toledo, el presidente del instituto serícola de Castilla y Extremadura, señor de Benito; por los Sericultores de Levante, el señor Revenga.

Quedan por designar los representantes del ministerio del Trabajo, de la Asociación de Productores de Seda Hilada y de los Comités provinciales.

En la sesión de constitución se discutió la proposición de los expendedores de semilla de Murcia, y se acordó invitarles para asegurar las necesidades de esta cosecha a precios más económicos.

El director general de Agricultura, contestando a varias intervenciones, dijo que el Comité irá directamente a procurar un precio mínimo fijo remunerador del capul o.

## POR LOS BARRIOS La fiesta de San Juan

Con gran solemnidad y brillantez se ha celebrado en el barrio de San Juan, la fiesta en honor del Inuiar.

Los vecinos del castizo barrio han rivalizado en el adorno de sus calles, resultando algunas de ellas artísticamente engalanadas, y luciendo profusas iluminaciones.

En las noches del domingo y lunes tuvieron lugar espléndidas verbenas, que fueron amenizadas por laureadas bandas de música.

En las noches del domingo y lunes tuvieron lugar espléndidas verbenas, que fueron amenizadas por laureadas bandas de música.

Bellas mujeres del populárrimo barrio pasearon su garbo, ataviadas con el clásico mantón, por aquellas sus hermosas calles.

El arbitraj de Arribas fue bueno, y el Real Murcia se alineó: García, Castro, Humet, Cofrece, Helbig, Melgarejo, Escuté, Morales, Antofino, García de la Puerta y Sans.

En la iglesia parroquial, y como de costumbre se cantó una misa solemne, ocupando la sagrada cátedra el magistral de la Catedral don Saturnino Fernández.

Por la tarde de la citada parroquia selló la procesión, en la que figuraban las imágenes de Santa María de la Cabeza, la Buena Estre la, y el titular, preciosa escultura de Salzi lo.

Presidia el concejal del Ayuntamiento señor Navarro. El cortejo recorrió las calles de costumbre.

## Vida deportiva

El R. Murcia clasificado en su grupo

Con el resultado obtenido por el Real Murcia en Zaragoza, el pasado domingo, frente al titular de aquella localidad, queda clasificado el campeón murciano en el grupo en que figura en el torneo de ligas.

Según las noticias que nos trae el telégrafo, el encuentro fué disputadísimo, aún q u e desarrollado de forma conveniente a los murcianos.

Los primeros en marcar fueron los zaragozanos, consiguiendo el empate García de la Puerta, desempatando el Zaragoza nuevamente y volviendp a Igualar Sans, en una emocionante jugada individual y consiguiendo el tercer tanto para los murcianos Antofino, al rematar de cabeza a centro, momentos antes de finalizar el primer tiempo.

A los pocos momentos de comenzada la segunda parte,

El motivo de su viaje es el tomar posesión del cargo de vocal del Consejo Central Sedero, constituido en el ministerio de Economía Nacional.

Al felicitar al señor Velasco por su nuevo cargo, le deseamos un feliz viaje, y una grata estancia en la corte.

## Se ha fugado el conde de Moral de Calatrava

(Conferencia extractada) Madrid, 25.— Al salir Consejo ministros celebrado ayer tarde comunicó Estella a periodistas fuga conde Moral Calatrava su prisión.

Lamenta Presidente evasión, pues preparábasele continuación pena.

Si como supónese, refugiá-dose extranjero pedirase extradición.

Lea usted diariamente «Informaciones» y «La Libertad»

## Superior Whippet 1929

El coche de moda y más barato



Adrián Viudes

## EXPORTADORES DE NARANJAS

Antes de comprar ninguna máquina para limpiar, secar, lustrar y calibrar naranjas, sírvanse pedir referencias de la nueva máquina sistema CLAUSICH, pues es indiscutible que reúne las mejores condiciones de todas las conocidas, pues aparte de ser la máquina que tiene todo lo bueno que llevan las otras, los dispositivos exclusivos de nuestra máquina, como son JUEGO DE CEPILLOS EN LA CALDERA (que limpian las naranjas antes de entrar en la máquina) y EL ELEVADOR AUTOMÁTICO DEL SERRIN, la hacen superior a todas.

El buen número de máquinas vendidas en un mes, es la mejor propaganda a disposición de quien le interese, relación de los señores que la han adquirido. Un capital bien empleado será el que se invierta en nuestras máquinas.